

# Laura Chinchilla, expresidenta de Costa Rica, advierte que Latinoamérica ha perdido relevancia por su fragmentación

 [diario.elmundo.sv/el-mundo/laura-chinchilla-expresidenta-de-costa-rica-advierte-que-latinoamerica-ha-perdido-relevancia-por-su-fragmentacion](https://diario.elmundo.sv/el-mundo/laura-chinchilla-expresidenta-de-costa-rica-advierte-que-latinoamerica-ha-perdido-relevancia-por-su-fragmentacion)

14 de enero de 2026



La expresidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla (2010-2014), **advirtió este miércoles que América Latina ha perdido relevancia internacional debido a su excesiva fragmentación política e ideológica, lo que impide construir respuestas colectivas frente a los desafíos globales actuales.**

**Durante un encuentro con periodistas en Madrid, en el marco del Club de Madrid —organización que preside por tercera ocasión y que agrupa a 131 exjefes de Estado y de Gobierno de 74 países—, Chinchilla señaló que esta desarticulación histórica se ha agravado en los últimos años por una fuerte carga ideológica que ha bloqueado los canales diplomáticos entre los gobiernos de la región.**

“El mayor problema que arrastra América Latina, que no es de ahora, es una excesiva fragmentación entre proyectos de esa comunidad, una fragmentación que ha venido en los últimos años siendo aderezada con ingredientes crecientemente ideológicos otra vez”, expresó.

**La exmandataria lamentó que la comunicación entre líderes regionales se haya deteriorado al punto de sustituir la vía diplomática por el insulto en redes sociales. A su juicio, esta polarización ha provocado que el resto del mundo perciba a Latinoamérica como una región poco atractiva con la cual relacionarse. “Ha venido perdiendo relevancia en el escenario internacional”, afirmó.**

Chinchilla también advirtió que esta fragmentación interna, sumada al debilitamiento de las democracias, repercute en la erosión del sistema multilateral. Precisó que el momento actual es una oportunidad para construir nuevas coaliciones globales ante un entorno marcado por la división internacional.

**El Club de Madrid, que ella encabeza, ha definido como prioridades estratégicas para el periodo 2026-2028 la defensa de la democracia, el fortalecimiento del multilateralismo y la promoción de la equidad, inclusión y sostenibilidad.**

“Cuando fallan las democracias, empieza también a debilitarse el sistema multilateral”, sostuvo Chinchilla, quien calificó de “retador” el contexto internacional actual, con un visible deterioro del derecho internacional. Finalmente, instó a no abandonar el respeto al Estado de derecho frente a desafíos como el narcotráfico: “Hoy está ganando la vía de hecho (...) y de alguna manera también estamos perdiendo un poco la posibilidad de seguir actuando como se había tratado de hacer en el marco de una acción diplomática concertada”, concluyó.